



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Necesarios, los órganos electorales: Alanis Figueroa. María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseveró que “los órganos jurisdiccionales en materia electoral, como el TEPJF y el Tribunal Estatal Electoral, contribuyen a dirimir los conflictos surgidos por las elecciones de manera pacífica y civilizada, pero además fortalecen la democracia”. Después de comentar el libro “El derecho y la justicia en las elecciones de Oaxaca”, escrito por Manuel González Oropeza, magistrado del TEPJF, y el abogado Francisco Martínez Sánchez, Alanis Figueroa señaló que un valor de la democracia es el reconocimiento de la cultura, la lengua y valores de los pueblos originarios, pero también hacer que se cumpla la igualdad y el respeto de las minorías. Manifestó que en algunas comunidades los usos y costumbres pueden implicar la posible violación de un derecho político, como es la participación de las mujeres, la participación de los ciudadanos de las agencias municipales, en fin, hay varios elementos que pudieran llevar a una exclusión. Acompañada del magistrado Alfredo Lagunas Rivera, presidente del Tribunal Superior de Justicia; Constancio Carrasco Daza, magistrado del TEPJF; y Ana Mireya Santos López, magistrada presidenta del TEE; entre otros, Alanis manifestó que se ha avanzado en las prácticas para la elección de autoridades por usos y costumbres, “aunque todavía hay mucho que hacer”. (NOTICIAS VOZ E IMAGEN DE OAXACA, CHIAPAS Y TUXTEPEC.COM, LUIS IGNACIO VELÁSQUEZ)

Revisan gastos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) reanudar las investigaciones sobre anomalías en los topes de gastos campaña del ahora gobernador Roberto Borge en las elecciones de diputado federal de 2009. (REFORMA, P. 14, ESTADO, SERGIO CABALLERO)

Géneros de Opinión

Y si Twitter pudiera votar en 2012/ Federico A. Ling Sanz Cerrada. El autor menciona que en la víspera del 2012 podemos prever cuáles serán las dificultades a las que se enfrentarán las autoridades electorales de nuestro país, frente a novedosos mecanismos de comunicación tales como Facebook y Twitter, por mencionar los más conocidos, los cuales jugarán un papel fundamental en las próximas contiendas electorales y a través de los cuales podríamos ver violaciones electorales que pondrán en tela de juicio, por ejemplo: la equidad de la contienda; campañas negativas permanentes; propaganda permanente sin cumplir con tiempos de precampañas, campañas y etapa de veda electoral; propaganda en el extranjero y hasta la propia fiscalización en cuanto a origen y destino de los recursos de los partidos políticos y candidatos, más lo que se acumule.

Los usos y costumbres electorales de nuestro país nos hacen también prever que todas las anteriores conductas, llevadas a cabo a través de redes sociales, motivarán cientos de denuncias entre partidos que darán lugar a dedicar mucho tiempo de discusión tanto en el Consejo General del IFE como de las salas del Tribunal Electoral (sic), no obstante que será técnicamente imposible adjudicar responsables. (EL SOL DE MÉXICO, P. 15, FEDERICO A. LING SANZ CERRADA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

La paz justa/ Heraclio Bonilla Gutiérrez. El autor menciona que “Manuel Espino Barrientos y su movimiento Volver a Empezar, están decididos a ganarle todas las batallas por venir a Fecal, la primera; la restitución de sus derechos partidarios por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), lo que desde luego no es tarea fácil si tomamos en cuenta que todos los tribunales, culturalmente, obedecen al amo en turno; la segunda, ganarle la contienda interna en su partido para la designación del candidato presidencial el próximo año, que por supuesto, sería el propio Espino, y la tercera, encarcelar a Calderón en nombre de la restitución del Estado de Derecho, por las decenas de miles de muertos que lleva en su guerra contra el narcotráfico y en general, contra la delincuencia organizada”. (NOTICIAS VOZ E IMAGEN DE OAXACA, CHIAPAS Y TUXTEPEC.COM, OPINIÓN, HERACLIO BONILLA GUTIERREZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Desterrar el proceso de elección de consejeros del IFE: Javier Corral. El panista Javier Corral Jurado, presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, recomendó impulsar un nuevo método para "destrabar" el proceso de elección de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), a fin de enfrentar la grave crisis de imparcialidad, certeza y legalidad en las instituciones electorales. "Propongo que haya una nueva audiencia en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) con la lista de los 17 finalistas, que los coordinadores parlamentarios vuelvan a revisar la curricula y que cada partido plantee y transparente su método de evaluación de los mismos 17", sugirió el diputado panista. El legislador no descartó la convocatoria a un periodo extraordinario para elegir a los tres consejeros electorales. (EL SOL DE MÉXICO, P. 16, GABRIEL XANTOMILA)

Obligado al IFE a esclarecer lo relativo al fondo de modernización inmobiliaria. El Instituto Federal Electoral (IFE) está obligado, por ley, a esclarecer lo relativo al Fondo de Modernización Inmobiliaria que no aplicó en el ejercicio fiscal del presupuesto de 2010 y que hasta el momento continúa presentando irregularidades, reveló Javier Orozco Gómez, senador del PVEM. Subrayó que la credibilidad y honestidad que por años ha mantenido el Instituto Federal Electoral, en el manejo de los recursos públicos, se encuentran cuestionadas ante el "guardadito" o "cochinito" de 348 millones de pesos relativos al Fondo de Modernización Inmobiliaria. Manifestó que aún está en entredicho si se autoriza que el IFE se quede con esos recursos, subrayó que el Instituto paga renta por 655 inmuebles, independientes de la sede del IFE, lo que asciende a 17 millones de pesos mensuales. (EL SOL DE MÉXICO, P. 16, PATRICIA TORRES)

Censura Valdés Zurita adelantos electorales. Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), hizo un llamado a las personas que ocupan algún cargo público, a que respeten los tiempos previstos en las leyes federal y local, para contender a un puesto de elección popular. Interrogado sobre las aspiraciones que han hecho públicas los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y del Trabajo, Javier Lozano, respondió que todos deben observar los lineamientos y procedimientos que establecen los estatutos de sus partidos. Indicó que en el caso de los funcionarios que públicamente han expresado su interés en la candidatura presidencial, el IFE sólo puede actuar si hay denuncia por presunta violación a la ley en materia electoral. (LA JORNADA, P. 20, MARIANA CHÁVEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Chiapas

Alistan en Chiapas 53 detenciones más. El gobierno de Juan Sabines ha librado al menos 54 órdenes de aprehensión en contra de igual número de ex colaboradores de Pablo Salazar Mendiguchía, sostuvo la defensa legal del ex Mandatario chiapaneco, preso desde el martes pasado en el penal de El Amate. El abogado César Cerisola explicó que se les acusa, al igual que Salazar, de los presuntos delitos de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones públicas, abuso de autoridad y asociación delictuosa. (REFORMA, P. 14, MARTÍN MORITA)

Distrito Federal

Descartan en PAN adelantar su interna. José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, calificó de inviable e incluso ilegal la propuesta del senador Santiago Creel de adelantar la contienda interna de su partido para seleccionar al abanderado presidencial. El miércoles Creel emplazó al PAN a adelantar los tiempos para preparar la elección de su abanderado presidencial. Sin embargo, Espina reviró que la Comisión Nacional de Elecciones que preside es la única facultada en el partido para definir el método de selección, el cual se anunciará el próximo 18 de octubre. Espina corrigió las fechas anunciadas recientemente por el dirigente nacional Gustavo Madero y precisó que en noviembre se emitirán las convocatorias y en la tercera semana de diciembre iniciarán las precampañas. Consultado al respecto, el miembro del CEN y actual presidente del PAN-DF, Obdulio Ávila compartió que no es viable jurídicamente adelantar campañas, salvo que lo permita una reforma legal. (REFORMA, P. 10, CAROLE SIMONNET)

Estado de México

Caen Bravo y Encinas. A dos días del debate entre los candidatos a la gubernatura, el panista Luis Felipe Bravo y Alejandro Encinas, "Unidos Podemos Más" (PRD, PT y Convergencia), descendieron un punto en las preferencias. Mientras que Eruviel Ávila, de la coalición "Unidos Por Ti" (PRI, PVEM y Panal), subió 1.6%, de acuerdo con la encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE). (MILENIO DIARIO, P. 8, GCE)

Embiste Eruviel Ávila contra panista Cordero. A tres semanas de la elección de gobernador del Estado de México, la nueva estrategia de los priistas mexiquenses ha sido enfocar sus críticas hacia funcionarios del gobierno federal. Enrique Peña, mandatario mexiquense, comenzó el jueves al acusar una "guerra sucia" en su contra y llamar a Felipe Calderón, presidente de México, a contener los ánimos desbordados de sus colaboradores. Eruviel Ávila, candidato priista le entró a las críticas y cuestionó los dichos de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, en el sentido de que el salario mínimo alcanza para más. (REFORMA, P. 10, ARTURO ESPINOSA, LETICIA AYALA Y CAROLE SIMONNET)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

Niega Los Pinos guerra sucia. Alejandra Sota, vocera de la Presidencia de la República, consideró "absolutamente falso" que desde la administración federal se promueva una campaña negra contra Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, por sus supuestas compras en una "reconocida y prestigiada" tienda de Beverly Hills, California. "El gobierno federal se ha conducido y continuará conduciéndose con estricto respeto a los gobiernos estatales y locales en la convicción de que ello contribuye al fortalecimiento de nuestras instituciones y al desarrollo de nuestra democracia", señaló Sota. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Avalan revisión; reservan gastos. Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aprobó una revisión precautoria a los gastos de los tres candidatos a la gubernatura. Sin embargo, representantes de la Oposición advirtieron que los resultados serán secretos y podrían entregarse de forma tardía. "Los resultados que arrojen las revisiones precautorias serán exclusivamente del conocimiento del Órgano Técnico de Fiscalización del IEEM para ser valoradas al momento procesal oportuno. (REFORMA, P. 10, ESTADO, ENRIQUE I. GÓMEZ)

Guerrero

Detienen a agresores de Sánchez Nava. La Procuraduría General de Justicia de Guerrero dio a conocer la detención de tres presuntos responsables de la agresión contra Guillermo Sánchez Nava, ex dirigente estatal del PRD, y así como Antonio López Velázquez, quien es asesor del ayuntamiento de Chilpancingo,. El procurador Alberto López Rosas explicó que los detenidos son López Velázquez, Eduardo Sánchez Abarca y Celso Manzano Flores, a quienes se les inició una averiguación previa por el delito de tentativa de homicidio en agravio de Sánchez Nava. A Iván Arizmendi Nava, otro de los brigadistas que estuvo en calidad de presentado como parte de las investigaciones, se le dejó en libertad luego de que sus compañeros declararon que nada tuvo que ver en la golpiza que se le propinó el 10 de enero pasado a Guillermo Sánchez, en ese entonces representante de la coalición "Guerrero Nos Une" ante el Instituto Electoral del Estado. (REFORMA, P. 15, JESÚS GUERRERO)

Michoacán

Se registra Fausto Vallejo como candidato del PRI a Michoacán. Frente a los procesos electorales de este año y la elección federal de 2012, en el PRI "no caben las ocurrencias ni las puntadas" aseguró Humberto Moreira, presidente del CEN del PRI. Al acompañar a Fausto Vallejo para solicitar su registro como candidato del PRI al gobierno de Michoacán, ante las instancias partidistas, el líder del tricolor hizo un llamado a la militancia a cerrar filas y sumarse a la construcción de programas y plataformas triunfadoras en la entidad. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, DE LA REDACCIÓN)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Defiende FCH la emisión de Cédula de Identidad para los menores. En el arranque de la entrega de la Cédula de Identidad Personal, Felipe Calderón, presidente de México, defendió la emisión de este documento que "está mandado por la Constitución. ¿Por qué no se hizo?", preguntó el Ejecutivo y se respondió: "Pues quién sabe, pero nosotros sí queremos cumplir con ese mandato constitucional". Acompañado por el gobernador de Baja California Sur, Marcos Covarrubias, Calderón explicó que la Cédula no es sólo para que los niños aparezcan en la foto más guapos, sino con el propósito de seguridad, pues dijo que con este documento será posible combatir el "abominable" delito del tráfico de infantes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, CECILIA TÉLLEZ CORTÉS Y PEDRO JUÁREZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

Ligan homicidios y armas de Hank. La Procuraduría General de la República (PGR) informó que dos de las armas decomisadas a Jorge Hank Rhon están ligadas con homicidios cometidos en Baja California. El vínculo se determinó luego de realizar exámenes periciales en materia de balística "a las 88 armas encontradas en el domicilio del dueño de Grupo Caliente, en la zona residencial Puerta de Hierro" y cruzar los datos con los de otras indagatorias. La PGR detalló que se realizó un cruce de los datos de las armas aseguradas con el sistema denominado IBIS, el cual recolecta imágenes digitales de las marcas microscópicas detectadas en los elementos balísticos utilizados. Posteriormente, esos resultados son comparados con las imágenes almacenadas en el Banco de Huella Balística. De esta forma se define si un arma fue utilizada en la comisión de un delito. (REFORMA, P. 1, HENIA PRADO)

Arrancan estados ofensiva a crimen. A partir del primer minuto del lunes 310 mil policías de todos los estados del país iniciarán un operativo nacional conjunto anticrimen. El Operativo Conago 1 fue acordado por los gobernadores de la república y busca combatir delitos del fuero común de alto impacto para la sociedad. Los ilícitos hacia los que estará enfocada, principalmente, la operación son secuestro, robo de vehículos, asalto al transporte de carga y de pasajeros, venta de autopartes robadas. También se buscará la desarticulación de bandas criminales, se detendrá a vehículos con vidrios polarizados o sin placas y se intentará localizar a probables responsables que tengan pendientes mandamientos judiciales. La operación finalizará el domingo 19 de junio a las 24:00 horas. (EL UNIVERSAL, P. 1, SARA PANTOJA;EXCÉLSIOR, P. 1, GABRIELA RIVERA)

Demanda Sicilia fin a la estrategia de guerra. La Caravana Nacional Ciudadana por la Paz con Justicia y Dignidad exigió poner fin a la "estrategia de guerra" emprendida por el gobierno federal, así como el regreso del Ejército a sus cuarteles. Luego de un análisis de las nueve mesas de trabajo en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, el grupo de activistas que encabeza el poeta Javier Sicilia, dio a conocer el contenido del Pacto Nacional Ciudadano, emanado de todas las problemáticas de la ciudadanía. Entre los puntos firmados también está la desmilitarización de las policías, el retiro del fuero militar y la cancelación de la Iniciativa Mérida, políticas en contra del desempleo, combatir la corrupción y la impunidad, así como la profesionalización de las policías. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, 3, DE LA REDACCIÓN Y ANTIMIO CRUZ)

Ve Moreira difícil pactar antes de 2012. Humberto Moreira, presidente nacional del PRI, advirtió que será complicado concretar, antes de 2012, los grandes acuerdos que requiere el país, en tanto los secretarios de Estado de Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, insistan en buscar "riña política" contra el priísmo. "Estoy asombrado realmente a que existan dos posiciones: una del Presidente de la República que convoca a participar con él, a que trabajemos por las grandes reformas y el avance que requiere el país y hay una actitud totalmente distinta de algunos de los miembros de su gabinete que están provocando, intentando entrar en discusiones estériles políticas", dijo. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, FRANCISCO RESÉNDIZ Y ELENA MICHEL)

Rechaza Zambrano veto a Ebrard. Jesús Zambrano, presidente del PRD, expresó su inconformidad por declaraciones del senador del PT Alejandro González Yáñez respecto a que su partido no apoyará una eventual candidatura presidencial de Marcelo Ebrard. Cuestionó si el legislador habla a nombre del PT, dado que la dirigencia de ese partido ha respaldado el hecho de que la definición del candidato presidencial de los partidos de izquierda esté prevista a fines del 2011, tal como Ebrard y Andrés Manuel López Obrador lo han considerado. , "Abono porque, en el más corto tiempo posible, estemos logrando los acuerdos que permitan al PRD, PT y Convergencia ir juntos con una sola candidatura a la Presidencia", sin vetos hacia nadie, señaló Zambrano. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA SALAZAR)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

SÁBADO 11 DE JUNIO DE 2011

Error, politizar justicia: Narro. Ante la inseguridad y violencia que vive México es necesario corregir lo que a todas luces no está dando resultados, se requieren nuevos diseños de las instituciones y construir un verdadero Estado de derecho donde rijan la ley, dijo el rector de la UNAM, José Narro. "Debemos dejar de generar sospechas, desechar por completo las fórmulas autoritarias del pasado, y convencer a los que aún no lo están que politizar la justicia o judicializar a la política son malas determinaciones", expuso. (EL UNIVERSAL, P.8, SILVIA OTERO)

Baja tarifaria a Telmex se basa en estudio: Cofetel. La Cofetel justificó su decisión de reducir 94% las tarifas que cobra Telmex a sus competidores por terminar llamadas en áreas en donde sólo existe la red de esta empresa: son resultado de un modelo de costos elaborado por la consultora Analysys Masón, el cual está apegado a las mejores prácticas internacionales y a recomendaciones realizadas por la OCDE y la Comisión Federal de Competencia (CFC). Según Telmex, las resoluciones de la Cofetel "ignoran los verdaderos costos de la prestación de servicios y no existe ninguna consideración, modelo económico-financiero o técnico, que puedan explicarlas, por lo que resultan arbitrarias y carecen de fundamento racional, además de que alteran el sistema que se ha venido aplicando desde 1997". (EL UNIVERSAL, P. 13, ANGELINA MEJÍA GUERRERO)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 